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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
EL IEQ CAPACITA EN PRO DE IGUALDAD Por Héctor Ayala Los funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) recibirán la capacitación “ABC del lenguaje de género”, a cargo del Instituto Queretano de las Mujeres y otras instancias especiales en la materia, con el objeto de favorecer la equidad de género. Así lo aprobaron en sesión ordinaria los integrantes de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos, donde también se avalaron los documentos “Horizonte Jurídico en materia de cuotas de género” y “ABC del lenguaje de género”, los cuales serán puestos a consideración del colegiado en próxima sesión para su difusión. La Presidenta del Consejo General y Vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú, hizo un reconocimiento a los integrantes del máximo órgano de dirección por su apoyo al fortalecimiento de liderazgos femeninos al interior de las fuerzas políticas. Por otro lado, explicó que la capacitación a los funcionarios electorales tiene como objetivo uniformar criterios para que la equidad de género tenga una mayor penetración en la sociedad. Al respecto, la representante del PRD, Carmen Consolación González Loyola, llamó a promover la agenda de género en coordinación con instituciones públicas y privadas, tanto del ámbito local.  (EL MOSQUITO p.6)  
IEQ RECIBIRÁ TALLER EN EQUIDAD DE GÉNERO Por Redacción Con el objetivo de fortalecer la equidad de género, los funcionarios del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) recibirán la capacitación ‘ABC del lenguaje de género’ a cargo del Instituto Queretano de las Mujeres y otras instancias especializadas. Así lo aprobaron en sesión ordinaria los integrantes de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos, donde también se avalaron los documentos ‘Horizonte Jurídico en Materia de Cuotas de Género’ y ‘ABC del lenguaje de género’, los cuales serán puestos a consideración del colegiado en próxima sesión para su difusión. La presidenta del Consejo General y vocal de la Comisión, Yolanda Elías Calles Cantú, hizo un reconocimiento a los integrantes del máximo órgano de dirección por su apoyo al fortalecimiento de liderazgos femeninos al interior de las fuerzas políticas. Por otro lado, explicó que la capacitación a los funcionarios electorales tiene como objetivo uniformar criterios para que la equidad de género tenga una mayor penetración en la sociedad. Al respecto, la representante del Partido de la Revolución Democrática, Carmen Consolación González Loyola, llamó a promover la agenda de género en coordinación con instituciones públicas y privadas, tanto del ámbito local como nacional. En otro tema, el secretario Técnico, Héctor Maqueo González, rindió un informe respecto de las últimas modificaciones en ordenamientos legales y reglamentarios en materia de acceso a radio y televisión, el cual se hará del conocimiento de los integrantes del Consejo General. (EUQ, 5)  http://www.eluniversalqueretaro.mx/secciones/politica  
CONSEJEROS DEL IEQ CONOCERÁN EL “ABC DEL LENGUAJE DE GÉNERO”  En sesión ordinaria de la Comisión de Fortalecimiento del Régimen de Partidos, se aprobó que los funcionarios y consejeros del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ), reciban la capacitación “ABC del lenguaje de género”, que impartirá el personal del Instituto Queretano de las Mujeres; así como de otras instancias especializadas. El propósito es fortalecer el tema de la equidad de género, refirió la presidenta del IEQ, Yolanda Elías Calles Cantú, quien de paso reconoció la colaboración de los integrantes del máximo órgano de dirección por su apoyo al fortalecimiento de liderazgos femeninos al interior de las fuerzas políticas.  
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Dijo que se busca uniformar criterios para que la equidad de género tenga un mayor alcance en la sociedad.  http://www.magazinedequeretaro.com/noticias/item/3155-consejeros-del-ieq-conocer%C3%A1n-el-%E2%80%9Cabc-del-lenguaje-de-g%C3%A9nero%E2%80%9D  
LOS DIPUTADOS SE APRUEBAN MÁS DE 40 MILLONES DE PESOS MÁS, 17.9 POR CIENTO Por Leticia Jaramillo Por unanimidad los diputados que integran la Comisión de Planeación y Presupuesto avalaron la Iniciativa de Ley de Ingresos y Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado, para el ejercicio fiscal 2014. De los 24 mil 097 millones 197 mil 370 pesos del presupuesto de Egresos del estado, la designación al Poder Judicial aumenta  26.5; al Poder Legislativo 17.9 por ciento; y al Ejecutivo 8.7 por ciento. Para organismos constitucionales autónomos ESFE 68, 726, 728 aumento 6.4 por ciento; IEQ 61, 997, 744 aumento 11.5 por ciento; DDH 28, 879, 975 aumento 7 por ciento; y CEIG 11, 290, 127 aumento 5.9 por ciento. (N-Síguelo p.3) 
 
SUBE PRESUPUESTO 9.2% Por Aimée Pacheco Los diputados de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura aprobaron un incremento del 9.2 por ciento al Presupuesto de egresos del estado para 2014, respecto a lo ejercido este año, lo que significa que pasó de los 22 mil 53 millones 400 mil 367 pesos ($22,053,400,367) ejercidos en 20013, a 24 mil 97 millones 197 mil 370 pesos ($24,097,197, 370) para 2014; sin embargo, después de las transferencias, el Ejecutivo contará con un presupuesto de 19 mil 22 millones 159 mil 61 pesos, que equivale a un incremento de 8.7 por ciento respecto a este año. El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de dicha comisión, indicó que el próximo viernes se llevará al Pleno para su discusión y votación y dijo que es un paquete similar al del año pasado pero fortalecido en los temas de seguridad, salud y educación, que este año tuvieron un incremento del 19.2 por ciento en estos rubros. "Si en el camino al pleno hay modificaciones, se presentarían éstas ya en la sesión, de entrada para avanzar en la calendarización que teníamos en la ruta planeada. Hubo un encuentro con los seis coordinadores, y con el secretario de Planeación y Finanzas Germán Giordano y el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, y se buscarán otros encuentros en el transcurso de la semana para fortalece otros rubros", dijo al señalar que el presupuesto es similar al del año pasado, y que hubo a penas algunas correcciones de carácter técnico. Para el caso de los organismos autónomos, el mayor incremento fue para el Instituto Electoral de Querétaro con el 11.5 por ciento, seguido de la Defensoría de los Derechos Humanos, a quien le incrementarán en 7 por ciento su presupuesto; luego la Entidad Superior de Fiscalización a quien le incrementarán en 6.4 por ciento los recursos, y finalmente la CEIG que podría obtener un aumento de 5.9 por ciento, entre estos cinco órganos suman un presupuesto de 170 millones 894 mil 574 pesos ($170,894,574). Los diputados de esta comisión aprobaron también los dictámenes de las Iniciativas de Leyes de Ingresos de los municipios del Estado, para el ejercicio fiscal 2014, con las modificaciones acordadas, las cuales fueron presentadas por los 18 Ayuntamientos correspondientes para el próximo año. Aprobaron también el dictamen de la "Iniciativa de Ley que fija las bases, montos y plazos conforme a los cuales se distribuirán las Participaciones Federales, correspondientes a los municipios del estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014; así como el dictamen de la "Iniciativa de Ley que reforma, adiciona y deroga diversas disposiciones de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro y del Código Fiscal del Estado de Querétaro". En la misma comisión fue aprobada la iniciativa para eliminar el Impuesto Sobre la Nómina a los empresarios que contraten en sus empresas a personas en situación con discapacidad, propuesta que fue presentada por él y por el diputado Luis Bernardo Nava, con la finalidad de apoyar la actividad empresarial y a la vez estimular la contratación de más de 80 mil personas en situación de discapacidad en la entidad. (DQ p.1) 
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PIDE PRI CONSENSUAR REFORMA POLÍTICA  Por Ulises Villar Ante la aprobación de la Reforma política-electoral a nivel federal, el presidente del Congreso Local, Braulio Guerra Urbiola, aseguró que nos e deben adelantar juicios ante su implementación, ya que se requiere que el proyecto sea remitido a las 31 entidades federativas. “Si la constitución lo manda, nosotros lo tenemos que revisar, no hay salida, no se trata de si existe el tiempo suficiente o no, todos los esfuerzos deberán concentrarse en sacar este tema porque se trata de un mandato constitucional, sin embargo, hasta que nos turnen la ley, haremos la valoración para esperar si se completa el pase de esta reforma”. De acuerdo al legislador, a partir de que se cuente con la aprobación del estado número 16 a favor de la reforma, y se tenga lista la declaratoria, empezarán el curso de la reforma a nivel nacional. “Los legisladores federales han previsto un mecanismo de reforma que se ve plausible en el papel y tinta, pero se requiere un diálogo fuerte con el Instituto Electoral de Querétaro para conocer las implicaciones, el calendario, la estrategia y el trazado”, consideró. (AM p. 3)  
PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez -¡AAAPUNTEN!  El Noti. Hoy estará en el informativo radiofónico de Plaza de Armas la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, Yolanda Elías Calles. Entre los temas sensibles que se le plantearán está el de la nueva reforma política-electoral, que incluye la creación de ese ente denominado Instituto Nacional Electoral, que podría complicar los comicios del 2015. No se pierda está entrevista en El Noticiario de Querétaro, que se transmite de 1 a 3 de la tarde por Integra 92.Siete. La nueva radio queretana. (PA, 2) 
 
*ASTERISCOS* 
MEMORIAS.- La tarde de hoy, en el Museo de Arte, el Instituto Electoral de Querétaro, presenta la Memoria Gráfica del Proceso Electoral del 2012, una recopilación de gráficas tomadas durante este periodo por fotógrafas y fotógrafos queretanos. Esta idea de recopilar las imágenes de los procesos nació la década pasada, aun cuando se dejó de publicar en una ocasión. Nadie, hasta ahora sabe el motivo de esta suspensión, aunque los consejeros electorales aseguraron que fue por falta de presupuesto. (AM p. 4) 
 
FOTOGRAFÍA en donde aparece la Lic. Yolanda Elías Calles Cantú, Presidenta del Consejo General del IEQ, durante el evento conmemorativo delos 40 años de autonomía de la Universidad Autónoma de Querétaro. (DQ p. 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS  Por Juan Antonio del Agua  ASUNTOS PENDIENTES. Dos asuntos escabrosos deberá resolver en el futuro próximo el IEQ: La solicitud de reconocimiento de un supuesto partido local denominado -jejeje- Movimiento Convergencia y la denuncia en contra del diputado federal MARCOS AGUILAR, del PAN, presentada por el legislador local DIEGO FOYO, del PRI, en el tema de la publicidad de su Informe.  No nos aburriremos. Agua de caño hace mucho daño. (PA, 1) 
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COLUMNA “ARCHIVO MUERTO” Por Yoheme Pomares 
CONSENTIDO. Y hablando de Juan Guevara Moreno, hace unos días fue felicitado vía Facebook por el mejor conocido como Séptimo Consejero del IEQ, Alfredo Flores Ríos por su Informe de Actividades, sin embargo el representante de esta instancia electoral, sólo hizo distinción para el legislador antes citado, mostrando preferencias partidistas y que quiere quedar bien con el representante en la Legislatura ¿por qué será? (C p.2) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
PRI 
 
VALDEZ Y SALUM COORDINAN A SÍNDICOS Y REGIDORES Por Noticias La Secretaria General del PRI en Querétaro, Isabel Aguilar Morales, tomó protesta al síndico del municipio de Querétaro Sócrates Valdez Rosales y la Regidor del municipio de San Juan del Río, José Salum Cervantes, como coordinador de los síndicos municipales y coordinador de los regidores del PRI en el estado de Querétaro respectivamente, lo anterior en el marco del primer foro estatal de Síndicos y Regidores Priistas, celebrado en las instalaciones del PRI en Querétaro. (N-Síguelo p.4)   
PVEM 
 
ASTUDILLO NO SE PUEDE REELEGIR; YAIRO ALZA LA MANO Por Enrique Zamudio Tras rendir su primer informe de actividades legislativas, el diputado del PVEM, Yairo Marina Alcocer, dijo que está pendiente la Ley del Cambio Climático y la Ley de Aguas del estado de Querétaro, por lo cual lo principal es el consenso, buscando y aprovechando coincidencias. Al ser cuestionado sobre el futuro al interior del PVEM en Querétaro, el legislador “verde” comentó que por el momento se encuentra desempeñando su responsabilidad en la LVII Legislatura y que en su momento habrá definiciones. Dio a conocer que el próximo año habrá renovación en el Comité Estatal del PVEM, en donde ya no puede haber reelección, por ello dijo que al interior del partido se verá cuál es el plan de la dirigencia nacional y la decisión del Comité Estatal. Señaló “habemos muchos integrantes en el partido y muchos interesados”. (N-Síguelo p.2) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
DQ: SUBE PRESUPUESTO 9.2% por Aimée Pacheco Los diputados de la Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura aprobaron un incremento del 9.2 por ciento al Presupuesto de egresos del estado para 2014, respecto a lo ejercido este año, lo que significa que pasó de los 22 mil 53 millones 400 mil 367 pesos ($22,053,400,367) ejercidos en 20013, a 24 mil 97 millones 197 mil 370 pesos ($24,097,197, 370) para 2014; sin embargo, después de las transferencias, el Ejecutivo contará con un presupuesto de 19 mil 22 millones 159 mil 61 pesos, que equivale a un incremento de 8.7 por ciento respecto a este año. El diputado Braulio Guerra Urbiola, presidente de dicha comisión, indicó que el próximo viernes se llevará al Pleno para su discusión y votación y dijo que es un paquete similar al del año pasado pero fortalecido en los temas de seguridad, salud y educación, que este año tuvieron un incremento del 19.2 por ciento en estos rubros. 
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"Si en el camino al pleno hay modificaciones, se presentarían éstas ya en la sesión, de entrada para avanzar en la calendarización que teníamos en la ruta planeada. Hubo un encuentro con los seis coordinadores, y con el secretario de Planeación y Finanzas Germán Giordano y el secretario de Gobierno Jorge López Portillo, y se buscarán otros encuentros en el transcurso de la semana para fortalecer otros rubros", dijo al señalar que el presupuesto es similar al del año pasado, y que hubo a penas algunas correcciones de carácter técnico. Para el caso de los organismos autónomos, el mayor incremento fue para el Instituto Electoral de Querétaro con el 11.5 por ciento, seguido de la Defensoría de los Derechos Humanos, a quien le incrementarán en 7 por ciento su presupuesto; luego la Entidad Superior de Fiscalización a quien le incrementarán en 6.4 por ciento los recursos, y finalmente la CEIG que podría obtener un aumento de 5.9 por ciento, entre estos cinco órganos suman un presupuesto de 170 millones 894 mil 574 pesos ($170,894,574). (DQ principal)    
N: CU ANIVERSARIO 40 
HONRA LA UAQ A SUS FUNDADORES Y CONSTRUCTORES Por Noticias Es preciso honrar a nuestros fundadores y constructores cumpliendo con la responsabilidad que ha pasado a manos de la actual generación: estudiantes, profesores y autoridades. La historia nos habla a nosotros y nos interpela en este mediodía. Nos reconoce los aciertos igual que señala nuestros equívocos y nuestras omisiones. Lo anterior fue señalado por el Rector Gilberto Herrera Ruiz, quien cuestionó en su intervención: ¿Qué tan a la altura estamos de nuestra historia y de los retos de nuestro tiempo? (N p.1)  
AM: PAGAN LOS CAPITALINOS 40 MDP EN “MORDIDAS” Por Diego Armando Rivera El auditor del municipio capitalino, Carlos Rentería Rivera, informó en el marco de la conmemoración del “Día Internacional contra la Corrupción”, que el pago de sobornos, principalmente a policías, costó a los capitalinos 40 millones de pesos este año. Para reducir el costo social de sobornos y tráfico de influencias en el muncipio de Querétaro se lanzó el primer programa de combate a la corrupción, gracias a un estudio realizado en coordinación con la Universidad Autónoma de Querétaro. En el estudio se pudo establecer que el 85 por ciento de las población cree que los funcionarios del municipios son corruptos, 18 por ciento dijo haber participado en actos de corrupción, mientras que el sector más afectado fue el de los jóvenes; es decir, la población de entre 18 y 29 años de edad. Setenta por ciento de estas situaciones estuvieron vinculadas con la policía, aunque también se vieron involucradas 12 dependencias, de acuerdo a los encuestados. Como alternativa, el municipio de Querétaro ofrece la posibilidad de realizar denuncias ciudadanas, sobre presuntos actos de corrupción a través de internet y teléfono inteligente, pues pone a su disposición el programa de evaluación de funcionarios. (AM principal) 
 
C: IMPARTICIÓN DE JUSTICIA ES OBSOLETA: CSS Por Alejandro Payán El actual sistema de justicia en el estado es obsoleto y tardado, lo que retrasa la impartición de justicia “y una justicia que no es rápida y expedita es corrupta, porque no se imparte de manera clara y rápida”, afirmó el Presidente del Colegio de Abogados, Calixto de Santiago Silva. Agregó que la implementación del nuevo sistema de justicia oral debió de haber comenzado hace varios años, no de la noche a la mañana, incluso recordó que en Guanajuato desde hace nueve años se amplió y apenas se está ajustando a la realidad social. (C.p.1)    
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PA: UAQ VIVA: GHR Por Abigail Ávila Teniendo como sede el Auditorio Fernando Díaz Ramírez, el rector Gilberto Herrera Ruiz encabezó ayer los festejos por el 40 Aniversario del Centro Universitario. Ante destacados miembros de la comunidad académica, el rector señaló que hoy se celebra a una universidad “viva y orgullosa de su pasado. Hoy, la UAQ ofrece más de 100 opciones educativas y tiene presencia en nueve municipios del estado con 18 campus y planteles”. En presencia de los directores de las 13 facultades y los ex rectores Jesús Pérez Hermosillo; José Alfredo Zepeda Garrido y la maestra Dolores Cabrera Muñoz, y el arquitecto Antonio Calzada Urquiza, el rector de nuestra Alma Máter rindió tributo a quienes impulsaron el desarrollo de la UAQ al señalar que “es preciso honrar a nuestros fundadores y constructores cumpliendo con la responsabilidad que ha pasado a manos de la actual generación: Estudiantes, profesores y autoridades”. (PA, principal) 
 
EUQ: CALZADA DESTACA LABOR DE LA UAQ Por Mauricio Villalón Altamirano La Universidad Autónoma de Querétaro es el patrimonio invaluable de la educación, manifestó el gobernador del estado, José Calzada Rovirosa durante la ceremonia conmemorativa del 40 aniversario del Centro Universitario. En este sentido, el mandatario reconoció a la comunidad universitaria por su trayectoria y evolución permanente, ésto al subrayar que la sociedad del conocimiento se construye entre todos. “Hoy más que nunca la Universidad Autónoma de Querétaro es el espacio idóneo para cuestionar, proponer, pensar y comprender; este acontecimiento sirve para ratificar que la sociedad queretana valora especialmente a esta institución, de donde han salido hombres y mujeres ilustres, talentosos y profesionistas”, resaltó JoséCalzada Rovirosa. (EUQ, principal)  

PODER LEGISLATIVO 
 
DIPUTADOS APRUEBAN PAQUETE PRESUPUESTAL Por Redacción La Comisión de Planeación y Presupuesto de la Legislatura local aprobó las iniciativas de Ley de Ingresos de los 18 municipios y la Ley de Ingresos de los 18 municipios y la Ley de Ingresos del estado, con cambios mínimos en el paquete presupuestal 2014. Se trata de un presupuesto de alrededor de 24 mil millones de pesos para el gobierno del estado, que presentaron cambios técnicos mínimos por parte de la legislatura, a partir de diversos análisis en la Entidad Superior de Fiscalización del Estado (ESFE). El diputado local Braulio Guerra Urbiola afirmó que este dictamen se pondrá a consideración de Pleno el próximo viernes, con el fin de que lo estudien el resto de los diputados. (C.p.8) 
 
APRUEBA CONGRESO PRESUPUESTO 2014  Por Marittza Navarro En la Comisión de Planeación y Presupuesto fueron aprobadas la Iniciativa de la Ley de Ingresos del estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014 así como el dictamen de la Iniciativa de Decreto de Presupuesto de Egresos del Estado de Querétaro para el ejercicio fiscal 2014”. De la misma manera fueron aprobados los presupuestos de los 18 municipios. El presupuesto de la entidad quedó en 24 mil 097 millones 197 mil 370 pesos, equivalente a 9.2% en comparación del año anterior. Estos dictámenes serán turnados al Pleno de la Legislatura, que tiene programado sesionar el viernes 13 de diciembre, y en donde se planteará la miscelánea fiscal para entonces cerrar el trabajo legislativo de este año. (EUQ, 4)  
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PALOMEAN PRESUPUESTOS 2014 Por Diego Armando Rivera En reunión de la Comisión y Planeación de Presupuesto se aprobó la ley de egresos 2014 para el estado, organismos desentralizados y municipios en donde la prioridad será la seguridad, salud y educación. El presidente de la comisión Braulio Guerra Urbiola explicó que ya han agotado el proceso de comunicación con todos los municipios y con otras entidades para lograr un consenso de este presupuesto, por lo que si en el camino al Pleno el próximo viernes hay alguna variante, esta sólo podrá presentarse en tribuna. (AM p. 3) 
 
APRUEBAN DIPUTADOS MINUTA DE REFORMA SOBRE TRANSPARENCIA Por Aimée  Pacheco Querétaro será hoy el quinto estado en aprobar la minuta de la reforma Constitucional en materia de transparencia, enviada por la Cámara de Diputados, expresó el Comisionado de la CEIG Javier Rascado Pérez, al destacar qi8e a pesar de los puntos que podrían tener un impacto en la operación de los órganos locales, es una iniciativa que permite un avance en esta materia. Los diputados de la Comisión de Puntos Constitucionales, presidida por Marco Antonio León Hernández, aprobaron la minuta para luego turnarla al Pleno, pues destacaron que la votación debe ser general y no tienen forma de pronunciarse a favor, únicamente de las partes en que hay coincidencias como lo es el incremento de los sujetos obligados. (DQ p. 8)  
LO APRUEBAN, PERO NO ESTÁN DE ACUERDO Por Noticias Los diputados que integran la Comisión de Puntos Constitucionales aprobaron la minuta proyecto de decreto por el que se reforman diversas disposiciones de la Constitución Política de los estados Unidos Mexicanos, en materia de transparencia, presentada por la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión. En la sesión de la Comisión legislativa, el diputado Marco Antonio león Hernández, presidente, y diputado Braulio Guerra Urbiola, criticaron el centralismo en este tipo de reformas porque sólo pueden decir sí o no; y aunque no estén de acuerdo no pueden discutirla, por lo que en apego a la institucionalidad y para no caer en una actitud retardataria emitieron su voto a favor; sin embargo, expresaron que no están de acuerdo en su totalidad. (N-Síguelo p.2)    
HOMOLOGAN LA LEY DE TRANSPARENCIA ESTATAL  Por Diego Armando Rivera En reunión de diputados de la comisión de Puntos Constitucionales se aprobaron reformas al artículo sexto de la Constitución, lo cual implica modificar la ley del estado para adecuarla a la reforma federal en materia de derecho a la información.  En su intervención, el presidente de la comisión, Marco Antonio León Hernández, explicó que los diputados de la Legislatura de manera permanente han estado atentos a los debates, iniciativas y pronunciamientos en torno a este tópico.“Una iniciativa que reforma varios artículos a la constitución general que tiene como base el artículo sexto, en materia de acceso a la información pública. Seguimos trabajando sobre este tema en el país”, indicó. Aseguró que si bien tiene algunos puntos que centralizan el ejercicio de la ley de transparencia en Querétaro, es una reforma progresista en general, por eso  la votaron a favor.“Tiene algún efecto que centraliza, no me gusta, me parece que tiende más a favorecer a los grupos parlamentarios que a la ciudadanía; no me gusta el que los recursos que se interpongan ante el órgano local sean revisados en México; en fin, tenemos pros y contra”, indicó. (AM p. 3)    
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PODER EJECUTIVO 
 
SEDESU ESTIMA QUE IED SUPERARÁ MIL MDD Por Daisy Vargas La inversión extranjera directa (IED), estimada para Querétaro en este año, superará los mil millones de dólares, informó el secretario de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marcelo López Sánchez. “En inversión captada va ser mucho más dinero que las estimaciones por parte del gobierno, que eran de 900 millones de dólares (…), con base en lo que tenemos captado. Tenemos más de mil millones de dólares, así que es un año bastante bueno”, expresó. En ese sentido, el funcionario adelantó que en los próximos días se anunciarán las inversiones de dos empresas automotrices. (EUQ, 1) 

 
MUNICIPIOS DEL ESTADO 

 
ROBERTO SEGUIRÁ ENTREGANDO OBRAS Por Heidy Wagner Laclette El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera informó que en lo que resta del año seguirá entregando obras tanto de infraestructura social básica como de gran impacto, tal es el caso de la rehabilitación de Avenida Epigmenio González y la construcción del CIPRES II en San José El Alto. En entrevista el alcalde capitalino destacó que a tres semanas de que concluya 2013, el gobierno municipal continúa trabajando y entregando arcotechos, banquetas, drenajes y electrificaciones. "y de manera muy relevante la avenida Epigmenio González que estamos buscando espacio en la agenda del gobernador para que nos haga favor de acompañar, lo mismo que el CIPRES II que ya está concluido y listo para su entrega solamente estamos en los detalles de limpieza para ponerlo al servicio de los ciudadanos". (DQ p.1) 
 
TIENE CAPITAL SU POSADA Por Patricia Vázquez Sandra Albarrán de Calzada, presidenta del Patronato del Sistema Estatal DIF, encabezó en el municipio de Querétaro la tradicional Posada Navideña que se realizó en conjunto con la presidenta del Sistema Municipal DIF Lucy Huber y el alcalde Roberto Loyola Vera. El evento se realizó en las inmediaciones de la Unidad Deportiva de El Tintero, y con ello el DIF Estatal concluyó la cadena de Posadas para conmemorar las fiestas de Fin de Año en los 18 ayuntamientos. (PA, 1)  
CLAUSURAN EL ANGUS Por Juan Carlos Rabling Autoridades del Municipio de Querétaro realizaron la clausura del restaurante Angus Butcher House, ubicado en la Colonia Loma Dorada, a un costado de la vialidad de Bernardo Quintana. El cierre del lugar fue reforzado con la colocación de sellos por parte de la Dirección de Inspección y Espectáculos, esto como consecuencia de haber operado fuera de giro; extraoficialmente se presume que se ofertaban bebidas embriagantes y no alimentos. De acuerdo a información oficial del Municipio de Querétaro, la clausura obedeció a que luego de una revisión por parte de la dependencia antes señalada, se encontraron diversas fallas en el rubro administrativo, por lo que se procedió a la colocación de sellos y cierre del restaurante; no obstante, el Departamento de Comunicación Social no ahondó más en los detalles del cierre del lugar. (PA, 1)    
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HAY APOYO VÍA SOLUCIONES PARA CORREGIDORA: JLPT Por Abigail  Ávila Desmiente el secretario de Gobierno, Jorge López Portillo Tostado,  que Corregidora no reciba recursos. Aseguró que este Municipio ha tenido apoyo como lo han tenido otros ayuntamientos del estado y los recursos se definen con base en el crecimiento de cada uno de los municipios. Comentó López Portillo Tostado que las participaciones se transfieren mes con mes a cada uno de los municipios de la entidad, así como a programas de índole social, sobre todo en el tema de agua potable, en donde de manera particular se ha fortalecido en Corregidora. “Estamos hablando de la transferencia oportuna de los recursos financieros de las participaciones, de las aportaciones, pero también del Fondo de Infraestructura Social Municipal, en fin, hay elementos para decir que en Corregidora hay recursos financieros suficientes, reconociendo el importante crecimiento del municipio”. (PA, 1)  
CONFÍA ZAPATA EN QUE SE APRUEBE SU PRÉSTAMO Por Norma Ayala El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, confía en que Gobierno del estado, así como validó el préstamo al ayuntamiento de Colón, también valide el empréstito que solicitó su administración por 86 millones de pesos; sin embargo — dijo — su gobierno se ajustará al dinero que se tenga en las arcas municipales. Lo anterior, al cuestionar al munícipe sobre si ha sostenido reuniones con el secretario de Finanzas del Gobierno del estado, Germán Giordano, quien durante la semana pasada autorizó al ayuntamiento de Colón solicitar un préstamo por 62 millones de pesos. (EUQ, 4)   
GOBIERNO ME DEJÓ SOLO: ZAPATA Por Armando Ruiz Muñoz La falta de recursos estatales para obra pública convirtió al 2013 en un año difícil para la administración de Corregidora, dijo el alcalde Antonio Zapata Guerrero, quien informó que menos del uno por ciento del Presupuesto para este rubro corresponde a Gobierno del Estado. Además de tener que saldar todavía los adeudos heredados de la pasada administración con instituciones como la UAQ, el alcalde señaló que a lo largo del año se ha emprendido una búsqueda de recursos. Con los legisladores federales ya que los que provienen del Estado no han aterrizado en la demarcación. "La mayoría del tiempo lo hemos venido ocupando resolviendo la temática de los adeudos, haber cubierto el que teníamos con la UAQ nos parecía que era importante... (ha sido) un año en donde no tuvimos recursos de Gobierno del Estado y actuamos solos, 0.89 por ciento del presupuesto de la obra pública corresponde al Gobierno del estado, lo demás a recursos que logramos a través de los senadores y diputados federales". (DQ p.1)   
NIEGA ABANDONO ESTATAL JORGE LÓPEZ PORTILLO Por Armando Ruiz Muñoz “Ha habido apoyo al municipio de Corregidora como lo ha habido a todos los demás municipios”, reviró el Secretario de Gobierno Jorge López Portillo al alcalde de Corregidora, quien acusó a la administración estatal de dejarlo financieramente sólo en materia de obra pública durante este 2013. Señaló que está trabajando con todos los elementos para el desarrollo que está exigiendo el municipio y que se le han ministrado tanto las aportaciones como las participaciones que le corresponden de manera puntual como el resto de las demarcaciones. (DQ p. 3)    



 
MARTES 10 DE DICIEMBRE DE 2013 
 

 
 
 

Coordinación de Información y Medios  
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
EL DESAFÍO DE MORENA, ES LLEGAR A LOS SECTORES MEDIOS: FCPYS Por Verónica Ruiz El registro de Morena como partido político en el estado, abre el abanico de las opciones políticas, opinó Carlos Praxedis Ramírez Olvera, director de la facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la UAQ. Consideró que conforme Morena vaya avanzando como un partido legalmente reconocido, tanto a nivel nacional como local, incrementarán las opciones partidarias, pero su desafío será llegar a los sectores medios. (N-Síguelo p.4)  
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
EXPEDIENTE Q Por Adán Olvera Después de 1938 que en nuestro país se nacionalizó la industria petrolera y a través de eso creció el gran mito de defender el energético, porque era de nosotros y no de nadie más. Después de años de pérdidas y de engordarle el bolsillo a unos pocos, al parecer que hoy Petroleos Mexicanos y la Comisión Federal de Electricidad pasarán a un esquema abierto donde se abre al capital privado, nacional y extranjero. , la explotación del petróleo y sus derivados así como la generación de electricidad. Prominentes personajes de izquierda como Manuel Bartlett gritaban en la sede del Senado "No a la privatización de Pemex y CFE" y es que también dicen que vamos a un sometimiento de México a intereses extranjeros. Ayer también el llamado líder moral de la izquierda mexicana Cuauhtémoc Cárdenas dijo que la reforma que se aprobó en comisiones regresaría a nuestro país a épocas del presidente Porfirio Díaz. De manera muy personal le digo que esperemos que así sea, ojalá y nuestro país regrese a las buenas épocas del Porfiriato y que las cosas buenas que hubo en ese momento esperemos que se repitan; por supuesto que solamente lo bueno del auge de aquellos años. En aquellos momentos México creció, se construyeron las principales vías de comunicación terrestre y férrea, las empresas se multiplicaron a lo largo y ancho del país y muchos otros puntos del desarrollo se alcanzaron en aquello momentos. Obviamente hubo desigualdad y abuso que se trataron de borrar con el triunfo de la Revolución Mexicana, pero que honestamente no se cumplieron del todo los preceptos revolucionarios; hoy nuestro país es otro y la información juega un papel importante. Hoy no hay un partido único que tome las decisiones importantes, hoy el poder es compartido y los asuntos importantes los discuten las diferentes fuerzas políticas que representan a los mexicanos. La insistencia de que el petróleo no se debe de compartir con la iniciativa privada extranjera y nacional, es un discurso viejo y con pocos argumentos para impulsar el desarrollo del país. Los señores defensores recalcitrantes del petróleo deberían también de voltear a ver la dependencia alimentaria de nuestro país del extranjero, no somos autosuficientes ni siquiera en producción de maíz y frijol, que son alimentos básicos de la dieta de los mexicanos; cosas como esas si amenazan nuestra seguridad nacional y nuestra independencia como nación. El petróleo y su defensa es un discurso que pronto perderá vigencia y dejará de ser rentable políticamente, son días claves para nuestro país y lo único que no puede esperar es la generación de empleos bien pagados para decenas de miles de mexicanos y la votación de la reforma energética ya está en puerta. DE REBOTE ¡No hay! Así es como contesta el secretario de Finanzas en Querétaro, Germán Giordano Bonilla, y es que es que antes de los Buenos días algunos presidentes municipales le andan pidiendo adelanto del "gasto". adanolverar@yahoo.com.mx ,@aolverar (DQ p.1) 
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PLAZA DE ARMAS Por Sergio Venegas Ramírez UAQ, con historia y futuro: Ruiz. Educa en la verdad y en el honor: Sabino. Universidad viva. Con una reunión llena de símbolos y de personajes vinculados a su historia, celebró este lunes la UAQ el 40 aniversario de la apertura del Campus del Cerro de las Campanas, lugar emblemático de la patria, dijo el gobernador José Calzada Rovirosa en el discurso pronunciado ante la comunidad universitaria en la sala de consejos “Fernando Díaz Ramírez”. Testigo de honor, el ex mandatario Antonio Calzada Urquiza, que inauguró el Centro Universitario junto con el presidente Luis Echeverría Álvarez y el entonces rector José Guadalupe Ramírez Álvarez, ahí representado por su sobrina Teresa Mejorada de Murúa, además de Francisco Castro Ballesteros, hijo del ex gobernador Juventino Castro Sánchez. Cuatro décadas y un día después de aquél sábado 8 de diciembre de 1973, Antonio Calzada Urquiza caminó a paso lento con Jorge Eguía Alcocer la amplia explanada, en donde –en palabras de su hijo José- comenzó a construirse la universidad moderna de Querétaro. Media hora antes del acto, El Arquitecto se instaló en el presídium, en donde se aproximaron Álvaro Arreola Valdez, “ajonjolí de todos los moles universitarios”, el ex rector Enrique Rabell Fernández, el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién Olivares y dos periodistas que lo acompañaron hace 40 años, el reportero Sergio Arturo Venegas Alarcón y el entonces jefe de prensa de la Universidad Autónoma de Querétaro, Juan Trejo Guerrero. Minutos después arribaron al salón, ya repleto, las autoridades estatales, recibidas protocolariamente por el rector Gilberto Herrera Ruiz, incluyendo al presidente de la Legislatura local, Braulio Guerra Urbiola y al secretario de Gobierno, Jorge López Portillo. Ahí estaban también cinco ex rectores: Dolores Cabrera Muñoz, Enrique Rabell Fernández, Jesús Pérez Hermosillo y Alfredo Zepeda Garrido, además de la presidenta del Instituto Electoral de Querétaro, 
Yolanda Elías Calles, los líderes estudiantiles y sindicales, directores de facultades y consejeros en general. Ante todos ellos, Gilberto Herrera habló de una universidad viva, orgullosa de su pasado, reconociendo a sus fundadores y constructores, pero también a quienes como los gobernadores Antonio Calzada y José Calzada han empujado su crecimiento. A su tiempo, el actual mandatario destacó que la queretana es una de las mejores universidades del país y una gran cohesionadora social que cumple el lema vasconceliano de educar en la verdad y en el honor, dos grandes valores éticos. Fue un encuentro cálido y emotivo entre universitarios, porque como lo apuntó el ex rector Enrique Rabell Fernández, el gobernador José Calzada Rovirosa es un excelente alumno del posgrado en la UAQ. -LA CARAMBADA- Denuncia. Cabe resaltar que en la conmemoración del 40 aniversario de CU, el rector Gilberto Herrera Ruiz advirtió que la educación superior en nuestro país sufre las dolencias de una sociedad agraviada por una economía que ha agudizado la desigualdad y por un clima de inseguridad que ha incrementado el miedo y la conciencia de vulnerabilidad. Nos interpela severamente, señaló, el que uno de cada tres pobres latinoamericanos vivan en México y que muchos jóvenes tengan como horizonte la calle y el rencor y que desde la década de los 90 sólo se hayan creado universidades tecnológicas, mientras la universidad pública se mantiene en sobrevivencia. Y convocó a comprometer todas nuestras energías dialogantes e innovadoras para ofrecer respuestas a largo plazo. -Así como hoy hemos vuelto la mirada al pasado reciente, apuntó Herrera, es oportuno imaginar el Querétaro de los próximos 25 años para que la generación de entonces nos vea con benevolencia y no con reproche. Tiene razón. -ANDADOR LIBERTAD- Listo. Se acomodan las fichas de cara a la sucesión en la Universidad Autónoma de Querétaro a realizarse en 2015. Como se recordará, el 23 de noviembre de 2011 Gilberto Herrera Ruiz resultó electo luego de tres rondas de votación, siendo el XVI rector de la Alma Máter para el periodo 2012-2015. Don Gilberto, buscador incansable del crecimiento académico, dejó en el camino a Marco Carrillo, quien declinó en la última ronda, llevándose solamente 4 votos de su facultad, la de Sicología, contra 52 del ingeniero Herrera. Con esa fortaleza llegó. Con esa fortaleza buscará el año entrante reelegirse para el periodo 2015-2018. Doble contra sencillo.  
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-MESÓN DE SANTA ROSA- MT. Francisco Pérez Rojas es el nuevo dirigente estatal del Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional, en donde se espera haga un excelente trabajo. Todo rumbo al 2015. Enhorabuena. OÍDO EN EL 1810- Vuelve. Radio pasillo afirma que Tona ya solucionó sus broncas y vuelve por sus fueros esta misma semana. Tieeemblen. -PREEEPAREN- Nueva. A mí que no me gusta y me llega una invitación para la inauguración de una cantina norteña. Y no, no me refiero a la ubicada en Madero con sus tacos de carne en verde. No señores. Proveniente de una cadena de restaurantes reconocidos en Monterrey, llega a Querétaro La Ocho. Según información disponible, es una cantina con cocina mexicana de excelente calidad y platillos auténticos. Su estilo de comida está inspirado en el norte, debido a la cantidad de carne que ofrece, aunque también hay variedad de mariscos y pescados. En cuanto a música, podremos disfrutar bossa nova, jazz, chill out o house. Además, gracias a Dios, ofrece el Kids Center, un espacio con alta tecnología para niños. Un Ocho de 10. -¡FUEGO! Diciembre me gustó… Comienza el juego de las sillas en las oficinas gubernamentales. Que habrá cambios, dicen. No, no será en este mes. Espérense a enero. (PA, 2)  
BAJO RESERVA 
EDUCO EN LA VERDAD… Este lunes se cumplió el viejo adagio de la frase célebre “es de gente bien nacida ser agradecida”. Hace 40 años un grupo de visionarios queretanos, liderados por el entonces rector de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Guadalupe Ramírez Álvarez y el ex gobernador, Antonio 
Calzada Urquiza, forjaron un centro digno para la libre cátedra, dando paso al gran Centro Universitario del Cerro de las Campanas. En el año 1973 se contaba solo con la escuela de Ingeniería, pues estaban en pie las primeras naves de Enfermería, Contabilidad, Química, Psicología y Derecho. Hoy, la UAQ ofrece más de cien opciones educativas y tiene presencia en nueve municipios del estado con 18 campus y planteles. Y EN EL 
HONOR. A través de los años, nuestra Máxima Casa de Estudios se ha distinguido en el escenario nacional con sus grandes avances en la investigación y contenidos de sus programas. Se rindieron honores a aquellos personajes que dieron su vida por su alma mater, como Enrique Rabell, in memoriam a Guadalupe 
Ramírez Álvarez acudió su familia y también estuvo presente el ex rector Álvaro Arreola. Se vivió una gran fiesta universitaria. Honor a quien honor merece. SOLIDARIDAD. El regidor de Movimiento Ciudadano, José 
Luis Aguilera Rico, realizó la primera colecta de bolsas de diálisis a beneficio de pacientes con insuficiencia renal que no cuentan con Seguro Popular o Seguro Social. En esta campaña se contó con el apoyo de la Fundación “Amigos por la salud” y el colectivo “Foto por ayuda”. Recordemos que el joven político padece también insuficiencia renal, grave enfermedad que incluso lo ha obligado a dejar, por breves tiempos, sus labores dentro del ayuntamiento de Querétaro. Es la primera vez que se realiza una colecta de este tipo y la respuesta de la sociedad fue muy favorable, con lo que se fija un parámetro para la próxima campaña. 
NUEVOS talentos. El joven abogado Francisco Pérez, conocido por muchos como “Pancho” Pérez, levantó la mano para buscar la dirigencia del Movimiento Territorial del Partido Revolucionario Institucional (PRI). Hombre de trabajo y sacrificio, para muchos este profesionista promete ser una de las cartas claves para buscar las posiciones que el PRI necesita en cada rincón del estado. Este lunes, el dirigente estatal Tonatiuh 
Salinas Muñoz, entregó a “Pancho” Pérez la constancia como secretario general electo, al registrarse como único aspirante. Pero será hasta principios del año 2014 cuando rinda protesta. PÉSIMA organización en el Festival del Globo que este fin de semana se realizó en el municipio de Tequisquiapan, acusaron varios asistentes. El alcalde Luis Antonio Macías Trejo debería plantear una nueva estrategia de turismo, al ser Tequisquiapan “la joya de la corona” en este rubro, pues en cuestión de hospedaje dejó a muchas personas sin donde pasar la noche. Varios de los paseantes señalaron la mala organización de este festival, apuntando de forma particular al director de Turismo, Iker Pedrero, a quien le falta una visión global del ramo para impulsar tan importante actividad económica. (EUQ, 2)  
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PRIMERA ELECCIÓN DEL AÑO Por José Luis Báez Guerrero El Partido Acción Nacional en el estado de Querétaro finalizará el año con mucha actividad y con una elección en puerta. El término del presente año estará ligado al comienzo del 2014 por los procesos de renovación de los Consejos Estatal y Nacional del partido. Durante diciembre, enero y febrero, el PAN estará inmerso en los procesos internos que pondrán en marcha el trabajo para prepararnos y servir mejor a las causas de los ciudadanos. Ya en estos momentos, los militantes interesados en formar parte de los nuevos órganos partidistas citados se encuentran registrándose y presentando sus evaluaciones correspondientes para poder acreditarlas y estar en posibilidades de ser elegibles. La próxima semana se estará convocando a las Asambleas Municipales para que los militantes de los 18 municipios puedan elegir democráticamente a sus propuestas de consejeros que finalmente serán electos en una Asamblea Estatal en el mes de febrero.  En esta reunión estatal se votará por 90 Consejeros que conformarán el nuevo Consejo Estatal y por los 9 Consejeros Nacionales que representarán a Querétaro a nivel nacional. La importancia que guarda renovar a estos Consejos a inicio de año radica en tener finalmente integrados a los órganos colegiados que tomarán algunas de las decisiones más trascendentales para el futuro próximo del partido. En el Consejo Estatal se aprobará, por ejemplo, la plataforma del partido para las elecciones, misma que tendrán que difundir durante la campaña los candidatos que resulten electos en su momento. Asimismo, es en el Consejo Estatal donde se decidirá sobre la participación de Acción Nacional en las elecciones locales y en donde se autorizará cualquier posibilidad de suscripción de convenios de coalición electoral con otros partidos de conformidad con la legislación electoral correspondiente. Ante estos procesos que, por democráticos, estarán notados de movimientos internos, el partido necesita demostrar y verificar en los hechos que puede y debe salir unido. Solo superando exitosamente estas primeras pruebas que nos pone en frente el tiempo y la institución, podremos mantener las expectativas y la exigencia ciudadana de salir juntos y unidos. Es innegable que toda elección trae consigo diferencias y contrastes de visiones, ánimos y simpatías diversas, futurismos inciertos, pero así debe vivirse la democracia y así lo hemos aceptado en Acción Nacional desde su fundación. El reto es mantener la confianza y hacer que prevalezca la consigna de un mejor partido, para un mejor Querétaro. La primera elección del año nuevo está ya convocada. Que la disciplina, la libertad y la democracia sean el camino que refrendemos. (EUQ, 11) 
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